

Pfarreien blicken auf 2024 zurück

Seit September ist Stefan Hackenspiel der neue Geistliche – Ehrenamtlichen gedankt

Bodenwöhr. Zum Jahresabschluss wurde in der Bodenwöhrer Pfarrkirche St. Barbara ein festlicher Gottesdienst gefeiert. Für Pfarrer Stefan Hackenspiel war dies das erste Mal: Seit 1. September 2024 ist er der neue Pfarrer in der Pfarreiengemeinschaft Bodenwöhr und Alten-/Neuenschwand. Gesanglich wurde die Messe vom Männergesangsverein unter Leitung von Dirigent Bernhard Schmidhuber umrahmt.

Im Jahresrückblick, der ein ereignisreiches Jahr aufzeichnete, gab Pfarrgemeinderatsprecher Franz Singerer viele Dankesworte an die mitarbeitenden Pfarrangehörigen. „Am Ende eines Jahres ist die richtige Zeit um Danke zu sagen für die vielen, meist ehrenamtlichen Tätigkeiten, zum Wohle unserer Pfarreiengemeinschaft“, so Singerer. Sein Dank galt auch Pfarrer Hackenspiel.

Pfarrgemeinderat war aktiv

Die sechs Sachausschüsse des Pfarrgemeinderates (PGR) waren aktiv. Caritas und Soziales luden zum monatlichen Pfarrnachmittag ein, Kinder, Jugend und Familien gestalteten den Familienkreuzweg, Kindergottesdienste, Täuflingstreffen und das Krippenspiel. Der Missionsausschuss veranstaltete unter anderem Aktionen für Pfarrer Pascal Angue in Kamerun.

Der Frauenbund spendete für die Leprahilfe 429 Euro. In der Aussegnungshalle wurde ein Schaukasten für Sterbebilder angebracht. Erfreulich sei es



Nach zwölf Jahren in der Pfarreiengemeinschaft verabschiedete sich BGR Johann Trescher in den Ruhestand. Foto: Albert Gleixner

Das kirchliche Leben in Zahlen

Katholiken: Die Pfarreien umfassten im Jahr 2024 insgesamt 2125 Katholiken (2023: 2141), davon 1324 in Bodenwöhr, 801 in Alten-/Neuenschwand.

Taufen: 13, davon sieben in Bodenwöhr und sechs in Alten-/Neuenschwand

Erstkommunion: 17, davon neun in Bodenwöhr und acht

in Alten-/Neuenschwand

Trauungen: eine

Beerdigungen: 24, davon 13 in Bodenwöhr, elf in Alten-/Neuenschwand

Kirchenaustritte: 26, jeweils 13 in Bodenwöhr und in Alten-/Neuenschwand

Wiederaufnahmen: eine

gewesen, dass Fabian Schmid für Bodenwöhr und Markus Klein für Alten-/Neuenschwand Kommunionhelfer wurden. Der gemeinsame MMC-Konvent mit Pater Schwemmer fand in Neuenschwand statt.

Zudem wurden die Organisatorinnen für ihre langjährige Tätigkeit mit Urkunden bedacht: Carl-Maria Böhm für 63 Jahre, Franz Stangl für 61 Jahre und Monika Kagerer für 50 Jahre. Insgesamt 17 Kinder gingen zur Erstkommunion. Außerdem wurde die

Tradition der Kreuzberg-Fußwallfahrt aufrechterhalten. Die Pfarrwallfahrt führte vier Tage an den Niederrhein. An Fronleichnam fanden die Prozessionen statt und in Bodenwöhr schloss sich das Pfarrfest an. Der Erlös in Höhe von 1011,11 Euro wurde für die Pfarrheimrenovierung verwendet. Im Juni fand der Dankgottesdienst für 150 Jahre Feuerwehr Bodenwöhr statt.

Anfang Juli dann die Vorstellung des neuen Pfarrers Stefan Hackenspiel bei den kirchlichen Organisationen. Die Amtseinführung durch Dekan Michael Hirmer erfolgte am 6. Oktober. Zudem wurden die Kirchenverwaltungen für Bodenwöhr, Alten-/Neuenschwand und Blechhammer neu gewählt.

Im Sommer wurden Ministranten für ihren fünfjährigen Dienst geehrt. Zudem fand die Wallfahrt nach Rom statt.

Mehrere Verabschiedungen

Am 28. Juli war die offizielle Verabschiedung von BGR Johann Trescher, der nach zwölfjährigem Wirken in der Pfarreiengemeinschaft in den Ruhestand ging. Es gab einen Dankgottesdienst mit Festzug sowie Mittagessen und Festakt.

Im August wurde auch die Mesnerin Roswitha Ellert verabschiedet, die seit 2001 diesen Dienst ausfüllte. Ebenfalls verabschiedet wurden Ulrika Götz, seit 2011 als Pfarrsekretärin tätig, und Monika Kagerer seit 50 Jahren Organistin sowie Maria und Josef Ettl. tgl